



BALBOA



ATLAS



MILWAUKEE



NOTICIAS DE LA SEMANA

ALEJANDRO A. DUQUE JR.
REELECTO PRESIDENTE
DEL CLUB BAM

En la reunión verificada por el Club "Bam" el pasado lunes 2 de Octubre, en el Bar de la Cervecería, fué reelecto Presidente de dicha entidad social el compañero Alejandro A. Duque Jr.

El resto de la nueva Directiva quedó constituida en la forma siguiente:

- Primer Vice-Presidente:
Jorge Dawson
- Segundo Vice-Presidente:
Tobías Díaz B.
- Secretario:
Moisés Torrijos Herrera
- Tesorero:
Félix G. Luciani J.

- Vocales:
Alberto J. Barsallo y
Alfonso Manuel Morales.

Esta hoja periodística felicita a los nuevos dignatarios del BAM.

LA CERVECERIA CONTRIBUYE CON B/.1.000.00 PARA EL FONDO DE GUERRA.

La Junta Directiva de nuestra Empresa, en su sesión del martes 3 de los corrientes autorizó la donación de 1.000.00 como contribución de la Cervecería al fondo de Guerra de los Estados Unidos de Norte América.

La suma con la cual contribuye este año nuestra Cervecería es igual a la del año pasado.

Esta donación de mil balboas es una de las primeras que haya hecho este año una empresa panameña para la causa de la democracia.

EN LA BALBOA

A cargo de nuestro corresponsal G. R. V.

Hoy, amables lectores, vamos a dejar la Planta Balboa, para transportarnos por unos breves minutos a Chorrera. — A la finca Jungle Jim.— Nuestros acompañantes son los miembros del Club BAM.—

En ese paseo se vieron muchas sorpresas. "Verdaderas sorpresas" como diría E. R. V., y la que más llamó la atención fué el espíritu festivo de Capi Brid, quien se convirtió en la "estrella" del paseo.— Para solaz de nuestros lectores ofrecemos estas dos fotos interesantes.— En la primera,

nocer por primera vez en la pública el paso "Adolfito Hitler" o sea el paso de la retirada.—



En la segunda, es donde la "mula tumbó a Genaro...". Juan Gabriel Davis, baila el swing nada menos que con Delfina Da Costa. —Aunque por su apellido parezca, no es brasilera ni canta como Carmen Miranda).—Obsérvese el paso elegante con que nuestra telefonista atropella las notas candentes del swing.

A un lado Juan Manuel Sevillano, imitando un síncope, "echa un pié" con toda la elegancia "tiburonina" que le adorna.—

Como ven Uds. el refrán se hace efectivo... "Esos mátalas callando.....".

Se ha formado la "farándula.." en ella giran con la sana alegría del compañerismo, Brid, Davis, Sevillano, Delfina... y todos los empleados de la Cervecería que día a día se van hermanando, como en una gran familia, que a fin de cuentas hace nuestra vida más llevadera.— Esto es sólo un momento. Casi infantil, pero por ello más hermoso.— El BAM indudablemente "se ha anotado un nuevo triunfo".



Capi Brid dando el grito, con su estilo de "pachuco", inimitable y despampanante... baila con el entusiasmo de sus 15 años con la afortunada dama que le pegó al primer premio de la Lotería, ese mismo domingo con el 0302.—Al fondo, Carlitos Sauder, da a co-

SENSIBLE ACCIDENTE SUFRE UN EMPLEADO DE ESTA EMPRESA.

Nuestro compañero Dionisio Rangel, del Departamento de Envasado de la Planta Atlas, se encuentra hospitalizado a consecuencia de las heridas que reci-

(Pasa a la Página 2)



BALBOA



ATLAS



MILWAUKEE



Publicación semanal de los Empleados de la Cervecería Nacional, S. A.
Aparece los sábados. Se reparte gratis.

Director: RENATO OZORES

Redactor Jefe: MOISES TORRIJOS H.

Corresponsales: Gmo. Valdés Ch., Tobías Díaz B. y Juan M. Ruiz.

Impreso por "The Star & Herald Co." Panamá.

Cortesía

Se ha dicho muchas veces que la cortesía vale mucho y no cuesta nada. En efecto, las buenas maneras, la amabilidad y el buen trato no pueden nunca perjudicarnos y, en cambio, sí habrán de reportarnos ventajas. Decimos esto a fin de recordar a nuestros compañeros que nuestra empresa trabaja por el público y para el público y, en consecuencia, debemos esforzarnos todos por ser amables y corteses tanto con las personas que nos visitan como con quienes se ponen en comunicación con nosotros por teléfono para solicitar algún servicio o tratando de hablar con alguien en particular.

Varias personas nos han manifestado que, especialmente durante las horas de la tarde, cuando ha sido ya suspendido nuestro servicio telefónico interior, han tratado de localizar a determinada persona o solicitar algún servicio y por haber equivocado la central el número del departamento requerido o por haber sido erróneamente pedido, se les contesta en forma brusca y destemplada. Esto, en verdad, nos perjudica a todos, pues muy bien puede suceder que la persona en cuestión se moleste y forme por ello mal concepto de la empresa y de todos sus empleados, con lo cual no salimos ganando nada. Cuando esto suceda, cuando a un departamento llame alguna persona solicitando algo, debe ser atendido con toda cortesía o informado también amablemente respecto a donde puede llamar para hacer la petición que le interesa. De esta forma evitaremos causar en el público la desagradable impresión a que puede dar lugar una descortesía que nunca puede estar justificada.

CERVECERIA MODERNA Por MAURO PARDO.

Una vez salidas las botellas de cerveza de las canastas de la pasteurizadora, pasan por medio de un convoy a la sala de empaque, no sin antes haber sido escrupulosamente revisadas una por una para evitar que estén rajadas o con algún cuerpo extraño. En la sala de empaque se colocan en sus respectivas cajas y de allí son enviadas a la Bodega o Departamento de Botellas Llenas, de donde se surten los vendedores de la Empresa y los clientes al por mayor tanto de Panamá como de la Zona del

Canal.

El Departamento de Botellas Llenas se encarga también de la venta de los cilindros del gas carbónico, producido por la misma cerveza cuando se encuentra en proceso de fermentación. Este gas se extrae de los tanques de fermentación por unas tuberías adecuadas y después de ser cuidadosamente filtrado, para eliminarle cualquier impureza, es envasado por medio de un compresor en tanques especiales con una capacidad de 20,40 y 50 libras cada uno. El gas carbóni-

co elaborado en nuestras plantas es de una calidad insuperable y es usado para la fabricación de sodas y aún para el envase de la misma cerveza. También las fuerzas armadas norteamericanas adquieren grandes cantidades de nuestro gas carbónico para distintos usos.

El cuidado y manejo de los tanques de gas carbónico, por la alta presión a que se someten cuando están llenos, es sumamente delicado, pues cualquier accidente o rotura de los mismos, podría dar lugar a una explosión de graves consecuencias. Para evitarlo los tanques están provistos de una válvula de seguridad en la parte superior que debe ser probada con gran frecuencia, pues su buen estado es la mayor garantía para impedir cualquier accidente. El Departamento de gas carbónico está bajo el cuidado del ingeniero Dn. Juan Davis quien debido a sus muchos años de servicio, tiene gran experiencia en el ramo.

NOTICIAS DE LA SEMANA

(Viene de la Página 1)

bió al volcarse la chiva donde venía para su trabajo.

El accidente ocurrió en el trayecto de la población de Pedregal a esta ciudad y nuestro compañero Rangel sufrió heridas que lo mantienen hospitalizado desde hace varios días.

"BAM" espera que no sean de gravedad dichas heridas, -a fin de poder contar de nuevo entre nosotros con el viejo y buen compañero Rangel.

NACIMIENTOS:—

Nuestras sinceras felicitaciones para el Sr. Manuel Batista y Sra. por el nacimiento de una hermosa niñita, llegada con toda felicidad el 21 de los corrientes.—

El hogar de los esposos Williamson-Hoquee, está de plácemes por el advenimiento de Ricardo Williamson Jr. primogénito de este

- COLONERIAS -

MATERIAL

Se ha recibido y almacenado enorme cantidad de materiales para la fabricación de Cerveza, Puede decirse que todos los depósitos y almacenes de la Compañía y aún los espacios disponibles están literalmente abarrotados de Malta y "Corn Flakes". La mayor cantidad posible fué transferida de los sacos a tanques de hierro con cierre mecánico para su mayor protección. El cierre de estos tanques estuvo a cargo del leal empleado Lorenzo Campbell Ayarza.

EN LA FABRICA

La venta de Barriles de cerveza sigue en aumento. Apenas se llenan y de una vez salen. En los últimos tiempos ha sido preciso llenar casi todos los días.

La producción y venta de cilindros de Gas Carbónico ha sido casi el doble de la vendida el mes pasado.

ENVASE

Durante la semana que terminó el Sábado último, se aceleró la producción para poder empezar el Viernes con la fase final de la reparación de la llenadora "CEMCO 40", la que ha sido terminada satisfactoriamente, quedando la máquina rejuvenecida y en condiciones de prestar buen servicio por largo tiempo. Todavía con una pequeña innovación puede superar sus "records" an-

Por Nuestro Corresponsal Especial
Don David Nuño

teriores. Así son de agradecidas las máquinas cuando se les repara.

EN LA COCINA

En este último mes de Septiembre se produjeron cincuenta-cinco cocimientos, estableciéndose así, un "record" para esta Planta. El número del mes pasado fué de cincuentidos. Datos suministrados por el Sr. Saucedo.

EN EL TALLER MECANICO

Se ha enriquecido el Argot con una nueva palabra. En vez de Lima Plana los muchachos dicen ahora "Lima Aplastá". Quién ha sido el Autor?

CAMBIOS DE PERSONAL

Ha sido ascendido a Chofer del Depto. de Fabricación, con aumento de sueldo, Henneth Lazarus. Ha sido transferido de los Sótanos al taller de Carpintería Luis de Lisser.

SOCIALES

(Por Rosa Justavino)

Visitas de la Semana

La de los distinguidos señores, E. de la Guardia Jr. y R. McGrath, Gerente y Sub-Gerente general de la Compañía.

También nos visitaron los altos empleados Srs. J. Geieger y E. Guadamuz, en asuntos relacionados con sus respectivos cargos.

El Teniente de la P. Nacional encargado de la Sección de Extranjería de Colón, Sr. Ríos y el Sr. Duque Guerrero y Sierra.

Recibimos también la visita de los distinguidos caballeros Srs. Clarence Schmidt y Harry Grosscup, buenos clientes de la Compañía y mejores amigos del Sr. Klein.

Cumpleaños

Ajusta un año más de vida el Sr. Miguel Tejada, quien por espacio de dieciséis años fué empleado de la Planta Balboa, teniendo, además, dos hijos empleados de la Compañía. Felicítamosle.

Enfermo

De algún cuidado pero ya fuera de peligro, se encuentra nuestro compañero de la Oficina Central y Encargado de Nóminas, Sr. Benigno Mark. Hacemos votos por un pronto y total restablecimiento.

También el Sr. Canuete Bell del Departamento de Fabricación, se halla enfermo. Deseamosle pronto restablecimiento.

Restablecido

Después de cinco semanas de ausencia por enfermedad se halla nuevamente entre nosotros el compañero Luis de Liser, quien hasta hace poco tiempo estaba empleado en los sótanos de Envejecimiento.

matrimonio, que vino al mundo el 25 de Septiembre. Para nuestro compañero Williamson y Sra. Dorothea de Williamson nuestras felicitaciones.—

El viernes 22 de Septiembre, vió la luz primera Guillermo Ramón Valdés S., hijo de nuestro compañero de labores Guillermo R. Valdés Ch., y Sra. Carmen S. de Valdés. — Que el advenimiento del nuevo almace-

nista-locutor-periodista, colme los anhelos de sus padres, son nuestros deseos.—

Cumpleaños:—

El Sábado 7 de Octubre, ajusta un año más de vida, el gracioso chiquillín Roberto E. Valdés M. primogénito de nuestro Sub-Almacenista Ramón M. Valdés A. y Sra. Doña Judith Mata de Valdés. Con tal motivo sus padres le brindarán una fiesteci-

ta en su hogar, en la cual no faltará la tradicional piñata.—Nuestras felicitaciones para Bobby.—

Onomástico:—

Celebra también el quinto aniversario de su nacimiento la preciosa chiquilla Iris María Torrijos, hija de nuestro compañero Moisés Torrijos H., jefe de redacción de esta hoja. Que la felicidad derrame sobre Iris sus pétalos rosados.

En la Planta Atlas

Por Tobías Díaz.

El lunes por la mañana del día 25 de Septiembre los empleados de la Planta Atlas quedaron sumamente sorprendidos al saber que los compañeros Ambrosio Pardo, Morales y Monforte de la Planta Atlas, y Mauro Pardo y Juan Davis de la Planta Balboa estuvieron a punto de naufragar por la carretera cuando iban montados según el decir de Monforte "en un bicho llamado Jepe". Como quiera que en la Planta Atlas nadie tenía noticias de la existencia del tal "Jepe", recurrimos al compañero Ambrosio Pardo y Tolosa para que nos hiciera la debida explicación. Este nos dijo que eso era solamente una equivocación de Monforte y que no había tal "Jepe" sino que el bicho era un "jip". Hasta aquí las averiguaciones de este correspondal. Ahora agradeceríamos a cualquier persona de la Cervecería Nacional que nos pudiera aclarar el verdadero nombre del antes mencionado bicho.

Alguien nos ha preguntado quién es el compañero de la Planta Atlas que se traga cinco moscas diarias los días de trabajo y seis moscas los días de fiesta. Como esta pregunta nos parece sumamente maliciosa corremos traslado a quien está mejor enterado para que la conteste desde estas mismas columnas, ya que se trata de una noticia sumamente original.

Nos informa el compañero Alfonso Morales que está buscando comprador para su automóvil titulado "Northfolk Ferry". Morales insiste en lo ventajoso que resulta comprar dicho carro ya que gasta muy poca gasolina y tiene una preciosa estampa de San Cristóbal que le servirá al comprador para precaverse de cualquier accidente.—

ENFERMOS:—

Se encuentra sufriendo quebrantos de salud nuestro buen compañero Don José de Uncamuno, Cajero General de esta Empresa. Bam desea al compañero Lin una pronta mejoría y un feliz retorno a sus labores.

Registramos también la enfermedad de nuestro buen compañero Alfredo Purkut Henríquez, del envase de la Planta Atlas, la cual lo tiene recluido en casa. Deseamos rápida mejoría al compañero Purkut.

Fallecimiento:—

Registramos con mucho pesar la muerte del señor José del Carmen Trejos, padre de nuestros queridos compañeros Fermín Moreno y Esteban Cedeño, del Departamento de Máquinas de la Planta Milwaukee, ocurrido en días pasados.

Aunque tarde, expresamos a los hermanos Moreno y Cedeño nuestra más sentida condolencia por tan sensible acontecimiento.

Hospitalizado:—

A consecuencia de un fuerte golpe en el ojo izquierdo ha sido hospitalizado en la Sala 10-B, del Santo Tomás, el compañero José Arango, de la Sección de Estibadores de la Planta Balboa. Deseamos un pronto restablecimiento al compañero Arango.

EPIGRAMA DE HOY:

La solución del epigrama anterior es: JOSE DE J. FIGUEROA.

QUIEN ES?

Encuétrase en la entrada cuya área es un gran tramo cierto señor de respeto; tiene aspecto de *madamo*, pero es cosa bien aclarada que él es panameño neto. No es miembro de la Policía más no peca de zoquete, por eso es que noche y día lo verán con gallardía armado de su tolete.

Don Q.

- BUZON -

G. D. (Planta Balboa) Si quiere solicitar un préstamo de dinero, dirijase a nuestro compañero Ramírez Franco, tesorero de la Cooperativa, quien podrá informarle de lo que le interesa.

J. H. (Planta Atlas)—Puede usted estar seguro de que la mayoría de las personas mencionadas en esta sección se molestan, aunque nosotros no sepamos el motivo.

D. S. (Planta Atlas) No podemos contestar a lo que nos pregunta, pues aunque le parezca extraño, nosotros nunca hemos visto bravo al señor Monforte.

L. A. (Planta Milwaukee) Estamos en condiciones de asegurarle que la prolongada permanencia en Bogotá de nuestro compañero Parada, no ha tenido relación alguna con el famoso asunto de la cerveza colombiana.

H. C. (Planta Balboa) Estamos casi seguros que el teléfono del Departamento de Electricidad no es propiedad exclusiva del señor Julio. Si lo deja encerrado cuando sale es, sin duda, para que no se lo lleven.

V. A. (Planta Balboa) Ignoramos totalmente por qué le dice al Departamento de Estibadores "La Isla del Diablo", ni sabemos siquiera que exista tal nombre.

R. A. (Planta Atlas) Indudablemente las iniciales GRV están bien puestas y no se trata de un error como usted supone al creer que debían ser ERV.

N. L. (Planta Balboa) No podemos explicarle por qué el señor Gómez, duerme con la gorra puesta y la cachimba prendida como usted nos asegura.

D. A. (Planta Milwaukee) No sabemos la edad del compañero Navarrete, pero creemos que ha cumplido los diez y ocho años hace tiempo.

T. R. (Planta Atlas) "Los Tiburones" es un nombre escogido libremente por los componentes de dicha entidad, y no una tiradera de los compañeros como usted se imagina.

F. A. (Planta Milwaukee) No podemos informarle respecto a cual de los empleados de la Cervecería llaman las muchachas cariñosamente "Muñecón".

ADIVINANZA:—

Busque el número al cual sumándole mil ciento once (1.111) de el nombre de un producto de nuestra Cervecería.

La solución en el próximo número.